



Femmes d'espérance et de guérison



La violence à l'égard des femmes et des filles demeure l'une des violations des droits de l'homme les plus répandues dans le monde. À l'échelle mondiale, on estime que 736 millions de femmes, soit près d'une femme sur trois, ont été victimes de violences physiques ou sexuelles de la part de leur partenaire, de violences sexuelles de la part d'une personne autre que leur partenaire, ou des deux, au moins une fois dans leur vie ([ONU Femmes](#)). Au Pérou, 35,6 % des femmes âgées de 15 à 40 ans ont été victimes de violences domestiques en 2022 ([ENDES, 2022](#)).

Les Sœurs du Bon Secours du Pérou répondent avec amour et dans l'espérance à cette épidémie de violence contre les Péruviennes. Début 2024, elles ont rouvert une maison d'hébergement dans une municipalité où les taux de violence domestique sont extrêmement élevés. Les Sœurs ont rénové la résidence avec amour pour en faire un lieu accueillant et chaleureux. Les murs sont clairs et les pièces baignées de lumière. Il y a des espaces pour que les enfants puissent jouer, et un jardin à l'extérieur. Les bénéficiaires forment une communauté internationale, car elles viennent du Pérou, du Venezuela, de l'Argentine et même de la Russie. La maison offre un refuge temporaire à des femmes qui fuient la violence. Elles y restent généralement entre 1 et 3 mois, puis sont placées dans un foyer plus permanent par le ministère péruvien des Femmes et des Populations vulnérables.

Les sœurs travaillent en collaboration avec les autorités locales pour fournir aux femmes des conseillères et des travailleuses sociales. La maison n'est pas seulement un endroit où dormir et manger, il y a des activités quotidiennes pour soutenir la santé mentale et le bien-être des résidentes. Une enseignante accompagne les enfants en fonction de leur âge, et les mamans font de la pâtisserie, de la couture et des objets artisanaux pour se procurer des revenus et se préparer à vivre seules et à subvenir aux besoins de leurs enfants. Chaque soir, une résidente coordonne la préparation d'un dîner typique de son pays d'origine. C'est l'occasion pour les femmes de partager leurs traditions avec les autres membres de la « famille » et de faire communauté. Cette œuvre est un exemple convaincant de guérison, de compassion et de libération en action : notre charisme à l'œuvre dans notre monde.

Pour la réflexion

- Regardez la vidéo « [Chaque femme mérite de vivre sans violence](#) » (une minute).
- Quelles mesures peut prendre notre communauté pour permettre aux victimes de violence conjugale d'être aimées et de trouver la guérison ?

Les journées JPIC

3 novembre

Saint Martin de Porrès, patron des relations raciales

13 novembre

Sainte Françoise-Xavier Cabrini, patronne des migrants

17 novembre

Journée mondiale des pauvres

25 novembre

Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes

1^{er} décembre

Journée mondiale du sida

18 décembre

Journée internationale des migrants



Sainte Françoise-Xavier Cabrini

Cœurs brûlants : le JPIC à Paris



Plusieurs membres du Comité international JPIC se sont réunis lors du Chapitre à Paris pour réfléchir à notre espérance commune pour toute la création. Nous avons partagé nos espoirs pour la création et les avons placés autour de notre symbole, le papillon JPIC. Les membres ont écrit des poèmes, dessiné des illustrations et mis par écrit leurs rêves pour la création. Ce fut un moment agréable de foi et de communion, relevé de quelques croissants au chocolat ! Quelques-uns de nos membres nous manquaient, nous espérons nous retrouver toutes et tous ensemble la prochaine fois.



Psaume 56, 1.3.8

Pitié, mon Dieu ! Des hommes s'acharnent contre moi ; tout le jour, ils me combattent, ils me harcèlent. Ils s'acharnent, ils me guettent tout le jour.

Lorsque vient la peur, je prends appui sur toi. Toi qui comptes mes pas vagabonds, recueille en tes outres mes larmes ; ne sont-elles pas inscrites dans ton registre ?

Seigneur, donne-nous des yeux pour voir et des oreilles pour entendre les diverses formes de violence domestique et familiale qui affectent tant de personnes, sous tant de formes différentes, dans nos milieux. Merci de nous faire voir et entendre ce qui se passe en ce monde.

Donne-nous compréhension et vigilance pour reconnaître celles qui ont besoin d'aide, et rappelle-nous que la violence ne cause pas que des cicatrices physiques et des ecchymoses. Accorde aux conseillères et aux agents de pastorale ta compréhension et ta sagesse lorsqu'ils accompagnent les victimes dans ces circonstances douloureuses.

Amen.

https://www.commongrace.org.au/domestic_violence_pray

Webinaire sur les cadeaux durables !



Cadeaux faits par les résidents de la Maison Belen

En octobre, des membres de la communauté du Bon Secours se sont retrouvées pour le premier d'une série de webinaires axés sur la justice et la paix, parrainés par le Comité international JPIC. Ce fut l'occasion d'apprendre les unes des autres et de partager avant les Fêtes des idées de cadeaux qui profitent aux travailleuses et aux travailleurs et respectent l'environnement. Beatrice Lesourd, Sr Maria Pintado, Sr Chris Webb et Simone Blanchard ont prodigué des conseils et offert des démonstrations. La meilleure partie a sans doute été l'échange de cadeaux virtuels où nous avons lancé des idées sur la façon de rendre nos présents plus riches de sens et plus percutants. **Restez à l'écoute** pour notre prochain webinaire JPIC en 2025. Il portera sur le nouvel appel du Chapitre : devenir des artisans de paix.



Les membres du comité JPIC

Béatrice Lesourd (France)
Sr Chris Webb (États-Unis)
Sr Gumercinda Cordova Cordova (Pérou)
Sr Maria Pintado Peña (Pérou)
coprésidente
Sr Margaret Mary Hanafin (Irlande)
Sr Nathalie Lundolo Ninga (France)
Nick Stein (États-Unis)
Rachel Moccia (États-Unis)
Sr Rosa Elena Lozada Escobar (Pérou)
Simone Blanchard (É.-U.) présidente